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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  VINTE E OITO DE JANEIRO  DE  

 DOIS MIL E DEZ 

 

 

 

-----Aos vinte e oito dias do mês de Janeiro de dois mil e dez, pelas catorze horas e trinta minutos, 

reuniu na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste:----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos os Vice-Presidentes, Dr. Paulo Jorge Marques Inácio e José Manuel Dias Custódio 

Presidentes das Câmaras Municipais de Alcobaça e Lourinhã respectivamente.-------------------------

------Estiveram ainda presentes os senhores: Jorge Manuel Mendes Riso, José Manuel Gonçalves 

Vieira, Aristides Lourenço Sécio, Dr. Fernando José da Costa, Dr. Telmo Henrique Faria,  Dr. 

António José Ferreira Sousa Correia Santos, António Lopes Bogalho, Dr. Carlos Manuel Soares 

Miguel.  Presidentes das Câmaras Municipais de Alenquer Bombarral, Cadaval, Caldas da Rainha, 

Óbidos, Peniche, Sobral de Monte Agraço e Torres Vedras, respectivamente.-------------------------- 

-----Esteve também presente a Vereadora Dra. Patrícia da Câmara Municipal de Sobral de Monte 

Agraço.--------------------------------------------------.-----------------------------------------------------------  

-----Não compareceu à reunião o Senhor Presidente da Câmara Municipal da Nazaré.------------------ 

-----Participou ainda na reunião o Dr. Sérgio Bogalho, Técnico Superior da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste.------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------------------------------------------ORDEM DO DIA----------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Informações----------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Dois – Moção “Investimentos na Saúde da Região Oeste”----------------------------------

-----Ponto Três – Programa de Acção para os Municípios do Oeste + 4 Municípios da Lezíria 

do Tejo – Ponto de situação----------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Quatro - Outros Assuntos de Interesse Regional ------------------------------------------- 



Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Executivo 

Acta nº 2/ 2010 Reunião de 28.01.2010 
                                   

Fl 1 2  

 

 

-----Correspondência---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Foram presentes os ofícios do Senhor Presidente da Assembleia Intermunicipal da Oeste CIM 

nºs 1798, 1799, 1800 e 1801 datados de 23.12.2009, dando conhecimento das deliberações 

tomadas, relativamente aos pontos 2, 3 4 e 5 da ordem de trabalhos, da reunião efectuada dia 22 de 

Dezembro de 2009.------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento..------------------------------------------------------------

-----E-mail da ANMP de 13.01-2010, comunicando que a 2ª reunião do Conselho Consultivo, terá 

lugar dia 9 de Março, às 15 Horas em Coimbra--------------------------------------------------------------- 

-----Tomado conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presente E-mail da ANMP,  datado de 20 de Janeiro, solicitando o envio de informação 

sintética e sucinta sobre as acções e iniciativas de carácter intermunicipal que a CIM tenha 

promovido fora da área relacionada com o QREN.-----------------------------------------------------------

-----Tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presente ofício Circular da ANMP nº 18/2010 datado de 23.01.2010, informando que o 

Conselho de Prevenção dos Riscos de Corrupção, em co-organização com o Tribunal de Contas vai 

organizar um seminário, subordinado ao tema “A prevenção de riscos de corrupção” que decorrerá 

na Sala do Pavilhão Atlântico em 22 de Março de 2010.----------------------------------------------------- 

-----Tomado conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presente ofício circular nº 17 da Associação Nacional de Municípios Portugueses, datado de 

23.01.2010, sobre o assunto “ Audição da ANMP. Pedidos de Contributos aos Municípios.”---------

-----Tomado conhecimento.--------------------------------------------------------------------------------------

-----Presente ofício do Sr. Presidente da Câmara Municipal da Torres Vedras, n º 1259, datado de 

15.01.2010,  relativamente à moção apresentada na reunião anterior do Conselho Executivo 

“Investimentos na Saúde da Região Oeste”, na qual não esteve presente, informando que, Torres 

Vedras não se revê num Oeste que se divide entre Norte e Sul e não contribuirá para que essa 

pretensa divisão se instale no seio da OesteCim.------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento--------------------------------------------------------------

-----Presente ofício da Câmara Municipal da Torres Vedras, n º 1278, datado de 19.01.2010, 

anexando cópias dos ofícios enviados ao Sr. Ministro das Obras Públicas, Transportes e 

Comunicações e à Sra. Ministra da Saúde sobre o Plano de Acção do Oeste.----------------------------- 
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-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------- 

-----Presente ofício da Câmara Municipal de Caldas da Rainha nº 1539, datado de 22.01.2010 

convidando o Senhor Presidente a estar presente na reunião de trabalho para a elaboração do Plano 

de Gestão da Reserva Natural Local do Paúl de Tornada, dia 10 de Fevereiro de 2010, pelas 11.00 

horas, na sede da Associação PATO.------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.-------------------------------------------------------------

-----Presente ofício da Câmara Municipal de Caldas da Rainha, nº1657, datado de 25.01.2010,  

dirigido ao Sr. Presidente da CCDRCentro e com conhecimento da Oeste CIM sobre o Ciclo 

Urbano da Água.---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um – Informações----------------------------------------------------------------------------------- 

-----Foi distribuído a todos os membros do Conselho um documento informativo da reunião que 

decorreu na Associação Nacional de Municípios Portugueses com os Secretários Executivos das 

Comunidades Intermunicipais do Centro, no passado dia 19.01.2010, na qual acordaram um 

conjunto de medidas mencionadas no documento, como necessárias para dinamizar a execução do 

QREN.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----O Senhor Presidente informou que a escritura de constituição da Associação de Fins 

Específicos-AMO Mais, bem como a escritura da Oeste Sustentável – Agência Regional de Energia 

e Ambiente do Oeste,  será efectuada no próximo dia 11 de Fevereiro no Notário privativo da 

Lourinhã.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----O Dr. Sérgio Bogalho distribui a todos os membros do Conselho, os mapas com o ponto de 

situação dos projectos da Administração Central.-------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------.- 

-----Neste período de informações o Senhor Presidente do Cadaval, referiu que apresentou à Oeste 

CIM um pedido de reformulação da candidatura das piscinas municipais solicitando informação da 

possibilidade  da candidatura regional ser inserida através do Carbono Social, --------------------------

----O Dr Sérgio referiu que já foram efectuadas reuniões com todos os Municípios, foram 

consideradas as alterações, sendo necessário agora marcar Unidade Directiva em que o objectivo 

será tratar de parte do contrato que está assinado .----------------------------------------------------------- 
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-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Óbidos, referiu algum descontentamento da forma 

como o MaisCEntro tem conduzido o financiamento do QREN e entende que como autarca se 

deverá exercer pressão para assim vingar os interesses dos Municípios junto da CCDRCentro.-------

-----Reunião do Conselho Executivo da ANMP----------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente Carlos Lourenço lembrou a todos a importância de estarem presentes na 

reunião acima mencionada,  na próxima terça-feira dia 2 de Fevereiro, na sede da Oeste Cim.-------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----No âmbito das reuniões ocorridas na OesteCIM com a EDP, relativamente às intempéries 

ocorridas no Oeste, o Dr. Sérgio Bogalho distribuiu a todos os Municípios a agenda de 

investimentos na rede eléctrica 2010-2012 que a EDP se propõe realizar.-------------------------------- 

-----Espelho de Água da Sede da Comunidade----------------------------------------------------------------

-----Presente a informação técnica nº 016, datada de 18.01.2010, relativamente à necessidade de se 

proceder a uma intervenção no espelho de água, da sede da OesteCIM, derivado à tela de 

impermeabilização se encontrar descolada lateralmente necessitando assim de reparação urgente. O 

Conselho Executivo analisou a informação e que aqui se dá por integralmente reproduzida e como 

fazendo parte integrante desta acta e se arquiva e deliberou, por unanimidade, aprovar uma das 

soluções apontadas na referida informação:  manter o espelho de água sem peixes.---------------------

-----Oeste Digital – Criação de relatórios no BackOffice e submissão automática de 

Notícias/Divulgação do Twitter----------------------------------------------------------------------------------

----- Presente a informação técnica nº 020, datada de 28.01.2010, supra mencionado, que aqui se dá 

por integralmente reproduzida e como fazendo parte integrante desta acta e se arquiva.  O Conselho 

Executivo analisou o assunto e deliberou por unanimidade, aprovar a adjudicação dos dois módulos 

acima referenciada na informação à empresa MakeWise, pelo valor de 2.640,00 € (dois mil, 

seiscentos e quarenta euros) acrescidos de Iva à taxa legal em vigor.-------------------------------------- 

-----Upgrade da RAM do servidor Dell PowerEdge 6650-------------------------------------------------- 

----- Presente a informação técnica nº 021, datada de 28.01.2010,  supra mencionado, que aqui se dá 

por integralmente reproduzido e como fazendo parte integrante desta acta e se arquiva. O Conselho 

Executivo analisou o assunto e deliberou por unanimidade, aprovar a aquisição do referido upgrade 

à empresa Cybergal pelo valor de 1.978,97 € (mil novecentos e setenta e oito euros e noventa e sete 

cêntimos) acrescido de Iva à taxa legal em vigor.------------------------------------------------------------  
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------Ponto Dois – Moção “Investimentos na Saúde da Região Oeste”--------------------------------- 

-----O Presidente da Câmara Municipal  de Caldas da Rainha mostrou preocupação pelo fecho de 

quatro postos médicos nas Freguesias do concelho de Caldas da Rainha obrigando os utentes a 

inscreverem-se em unidades familiares, obrigando  a deslocações de vários quilómetros.--------------

-----O Senhor Presidente Carlos Lourenço sugeriu que os seis concelhos reúnam  para tratar deste 

assunto.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras – sugere que a moção apresentada seja 

retirada, por duas ou três razões: 1º -  houve reunião de coordenação do Plano de Acção esta 

semana com o novo Governo estão marcadas reuniões técnicas município a município, prevê-se que 

haja reuniões de dois em dois meses do Plano de Acção do Oeste. Perante esta conjectura uma 

moção destas é completamente fora do contexto, entende que gradualmente se deve endurecer um 

pouco o discurso, sabe-se que há Ministérios em que os processos não andam,  já passou ano e 

meio e não há uma resposta do Ministério da Saúde. Já chega de silêncios quanto a estas 

negociações. Não se revê nesta moção. Propõe que se possa  ter uma postura mais incisiva no que é 

o Plano de Acção e do que é estruturante para o Oeste. ---------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Óbidos – Quer fazer algumas reflexões: 1º frisar que não 

se está a discutir todos os problemas de saúde existe um problema capital que vale 200 M€ de 

investimento público que foi prometido politicamente e publicamente e passou ano e meio e nada 

aconteceu, facto que obriga a que pessoas eleitas pela população façam alguma coisa. Gostaria de 

dizer e partilhar que está tudo pronto do ponto de vista técnico, só falta decisão política. ------------- 

-----Como representante legítimo das populações, não quer ser amanhã acusado de que nada fez, a 

população  precisa de melhores serviços de saúde, toda a programação competitiva do Oeste passa 

por estes investimentos, vê-se concelhos como o Seixal com 100 ME para o novo hospital que está 

a 20 mn. de outro grande hospital, e o Oeste? que tem 350 mil pessoas, que tem uma maior área de 

influência  e quantos outros hospitais não estão a ser lançados, ver sair 500 mil euros de anúncios 

para Hospitais e para o Oeste nada? toda a gente sabe que o Plano e Acção foi para  calar, do ponto 

de vista político não podendo ser transformado numa lista de investimentos a sério porque só o 

QREN é que os pode viabilizar ou não, de facto com todo o respeito pelas pessoas, com o Plano de 

Acção não se deveria depositar tantas expectativas, quanto às vezes se deposita. Gostaria de ver a 

Senhora Ministra dentro de poucas semanas a dizer publicamente de forma consistente, ter um acto 
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de compromisso político efectivo no sentido de poder dizer ao Oeste que afinal os investidores 

podem continuar  a apostar, que afinal uma das regiões que mais paga, que mais riqueza cria para o 

país. Ampliar o Hospital não é solução há uma A8, há que escolher a localização, não me parece 

que da parte dos autarcas tenham condições para adiar. Apresentou a moção, retirou-a a pedido, 

mas não voltará a retirá-la, ou se toma posição ou se fica calado. Esta matéria tem a haver com o 

futuro da saúde com a capacidade competitiva do Oeste. --------------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Peniche – Começou por dizer que é o assunto neste 

momento mais importante do Oeste e terá que haver por parte de todos e de cada   um a assumpção 

da sua responsabilidade, não concorda, não subscreve que a moção seja retirada quer que vá a votos 

e cada um assuma as suas responsabilidades.------------------------------------------------------------------ 

-----Continuou dizendo que a questão do Hospital Oeste Norte  começa antes do Plano de Acção do 

Oeste, e o Hospital Oeste Sul surge no âmbito do Plano de Acção. O antigo Ministro da Saúde, Dr. 

Correia de Campos, em Janeiro de 2008 afirmou que o Oeste iria ter o Hospital Oeste Norte. Para 

Peniche há uma indexação à posteriori ao Plano de Acção do Oeste  por isso não concorda, 

considera que qualquer atitude moratória relativamente a esta situação é insustentável do ponto de 

vista político para com o Presidente de Câmara e no caso concreto para com o Presidente de  

Peniche, que esta matéria possa estar no ritmo das iniciativas do Plano de Acção do Oeste e 

considera preocupante que aquando da visita ao distrito de Leiria, a senhora Ministra referisse uma 

eventual ampliação/intervenção no Hospital de Caldas da Rainha, não merecendo da  parte dos 

autarcas qualquer tolerância,  quer votar a moção e quer ter a liberdade pela primeira vez em função 

da votação, comunicar à comunicação social a posição de cada um dos Presidentes de Câmara, irá 

divulgar publicamente a sua posição. ---------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça - referiu que na reunião realizada na 

Batalha ficou de alguma forma tranquilo quando foi anunciado pelo Senhor Primeiro Ministro de 

que o Hospital seria uma realidade para executar, estando assim receptivo para o envio de uma 

carta desde que seja no sentido reivindicativo e decisão rápida, quer uma decisão de forma 

categórica porque as populações assim o exigem.------------------------------------------------------------- 

 -----Após troca de opinião entre os membros sobre a referida moção o Senhor Presidente da 

Câmara Municipal da Lourinhã sugeriu que a moção fosse transformada numa carta a enviar à 

Senhora Ministra dando como prazo máximo 30 dias de resposta.----------------------------------------- 
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-----Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha – Entende que transformar o mesmo 

conteúdo da moção para uma carta, se o  objectivo é conseguido com a carta vota a favor da carta.- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço – interviu dizendo que o tema é 

delicado fica muito preocupado com toda esta situação e sugere que o Primeiro Ministro seja 

convidado a vir a esta casa, seria bom que se saísse desta reunião com a clara mensagem ao 

Primeiro Ministro pela falta de respeito para com o Oeste.-------------------------------------------------- 

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Após todas as  intervenções dos Senhores Presidentes, o Conselho Executivo deliberou por 

unanimidade, transformar a moção em carta, convidando a Senhora Ministra a vir à Região Oeste 

durante o mês de Fevereiro afim de comunicar uma decisão política definitiva e detalhada,  para 

que se possa entender claramente o calendário dos investimentos da responsabilidade do Ministério 

da Saúde.------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----Ponto três – Programa de Acção para os Municípios do Oeste + 4 Municípios da Lezíria do 

Tejo – Ponto de situação ----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo relativamente a este assunto deliberou solicitar audiência ao Senhor 

Primeiro Ministro,  relativamente ao Programa de Acção ---------------------------------------------------

----- Ponto Quatro –  Outros Assuntos de Interesse Regional ------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, nomear os seguintes membros para o 

Conselho de Administração da Pisoeste EEIM-Parque de Inertes e Serviços do Oeste – Empresa 

Intermunicipal, de acordo, com a alínea e) do nº 1 do artigo 19º dos Estatutos da Comunidade 

Intermunicipal -----------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Conselho de Administração---------------------------------------------------------------------------------

- Camara Municipal de Bombarral – José Manuel Gonçalves Vieira---------------------------------------

- Câmara Municipal de Lourinhã  - José Manuel Dias Custódio--------------------------------------------

- Câmara Municipal de Óbidos – Pedro José Barros Félix --------------------------------------------------

-- Câmara Municipal  da Nazaré – Jorge Codinha Antunes Barroso ---------------------------------------

-----Os membros eleitos tomaram posse de imediato.-------------------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente Carlos Lourenço solicitou ao Sr. Presidente de Torres Vedras que 

transmitisse a todos de uma forma sucinta a reunião ocorrida no Ministério das Obras Públicas------

-----O Senhor Presidente transmitiu a todos os presentes que esta foi a primeira reunião após a 
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constituição da nova equipa ministerial e serviu para fazer o ponto de situação sobre o Plano de 

Acção do Oeste, o adjunto do Senhor Ministro deu resposta a alguns assuntos pendentes não tendo 

havido no entanto respostas objectivas, excepto no que diz respeito à REFER relativamente ao 

calendário de investimentos para 2010. Teve o cuidado de transmitir ao Adjunto do Sr. Ministro 

que o importante era saber que traçado é que havia para a linha do Oeste. Foi também transmitido 

de que a ligação Caldas da Rainha-Rio Maior estava estudada e orçada e que o Ministério teria de 

ponderar se o investimento se justificava.----------------------------------------------------------------------  

-----Foi ainda  abordado a questão do QREN tendo o Secretário de Estado referido que quer 

reformular tudo o que é procedimentos e reunir com todas as Comunidades Intermunicipais.---------

-----A Comissão Técnica de Acompanhamento terá que fazer actualização ficha a ficha e serão 

realizadas reuniões de dois em dois meses para acompanhamento dos projectos.------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Câmara de Alcobaça informou também que teve reuniu com o 

Ministério da Agricultura sobre o Museu do Vinho para cedência temporária do Museu, pedem 

dinheiro para entregar o imóvel ao Município, achando inconcebível esta situação, entende que 

deve estar incluído nas medidas compensatórias da OTA.---------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Câmara de Torres Vedras relatou da sua experiência relativamente a 

este assunto, informando que irá enviar ofício à Direcção Geral do Tesouro e Finanças 

relativamente ao imóvel de Torres Vedras, sobre as condições da sua aquisição.------------------------ 

-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram 18.30 horas, da qual,  para  constar, se 

lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada em minuta no final da 

mesma, nos termos do nº 2 do artigo 12º dos Estatutos da Comunidade Intermunicipal do Oeste, 

publicada no Diário da República, 2ª série, nº 235, de 4 de Dezembro de 2008, a qual vai ser 

assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo.------------------------------------- 
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